El error de fijar precios

Señor Director:

Durante las crisis proliferan las propuestas basadas en el sentido común o en buenos deseos, pero que omiten la evidencia técnica. Recordemos que el sol no gira alrededor de la tierra y que el "infierno" está empedrado de buenas intenciones.

Un ejemplo es la fijación de precios de alimentos básicos, que varios han solicitado recientemente. Esta medida generaría desabastecimiento y mercado negro. Los beneficiados serían los inescrupulosos con acceso a esos bienes, que cobrarían precios mayores que los actuales.

Para paliar los efectos sociales de la pandemia, lo correcto es combinar subsidios, compras gubernamentales centralizadas y transferencias de ingresos.

RAPHAEL BERGOEING

Universidad Diego Portales

Cuarentenas diferenciadas

Señor Director:

Agradecemos la respuesta enviada por el señor Abogabir a nuestra carta del 20 de mayo. Efectivamente, hay varios autores que han hecho propuestas similares a la nuestra para Estados Unidos y su misiva nos permite aclarar algunos puntos.

Primero, asumiendo que la autoridad está considerando una cuarentena parcial, pero uniforme, nuestra observación es que puede valer la pena introducir diferenciación haciendo la cuarentena más restringida para los mayores de edad y más laxa para el resto. Evidentemente, una cuarentena para adultos mayores no podrá evitar totalmente sus riesgos de contagio.

Segundo, la fracción total de la población sobre la cual se debe aplicar una cuarentena, o su grado de diferenciación entre grupos, son consideraciones importantes que se deben resolver cuidadosamente.

Tercero, ya que una cuarentena diferenciada puede imponer costos sanitarios y económicos menores, su factibilidad y aceptación social pueden ser mayores.

Finalmente, los adultos mayores están más sobrerrepresentados en el número de muertes que en la demanda por camas UCI. Así, el impacto de una cuarentena diferenciada sobre la congestión de las camas UCI es probablemente menor que su efecto sobre el número de muertos.

> ELTON DUSHA JUAN ESCOBAR

Instituto Milenio MIPP, UDP, Ingeniería Industrial-U, de Chile

Pagar dos veces la revisión técnica

Señor Director:

En las miles de revisiones técnicas rechazadas los conductores tenemos 15 días para arreglar el desperfecto. Pero los que fuimos antes de cuarentena obligatoria no tenemos ninguna posibilidad de cumplir ese plazo, ya que está prohibido salir y todo está cerrado: talleres, tiendas de repuestos y hasta las propias plantas de revisión técnica (PRT). Consulté al encargado y, encogiéndose de hombros, me dijo: "Usted tiene razón, pero son las normas del Ministerio de Transportes".

Las PRT cobrarán dos veces a miles de dueños de vehículos, incluyendo a los que requerimos solo una revisión ocular por un neumático. Y todo legal. ¿Estará conscien-